
Суббота, 22 мая 2021 года                          Издаётся с 8 марта 1990 года. Выходит 5 раз в неделю. № 90 (9120).      www.oblgazeta.ru

Сроки запуска трамвая до Верхней Пышмы снова перенесеныИрина ПОРОЗОВА
На Среднем Урале заключе-
но концессионное соглаше-
ние о создании транспорт-
ных объектов для трамвай-
ной линии между Екате-
ринбургом и Верхней Пыш-
мой. Инвестором выступает 
ООО «Верхнепышминский 
трамвай».

ДЕПО И ТРАМВАИ ДЛЯ 
ВЕРХНЕЙ ПЫШМЫ. Эта ком-пания входит в группу «Мови-ста Регионы», связанную с АО «Трансмашхолдинг» – одним из крупнейших в России про-изводителей подвижного со-става для рельсового транс-порта.Подписи под документом поставили министр транс-порта и дорожного хозяйства Свердловской области Васи-
лий Старков и генеральный директор компании «Верхне-пышминский трамвай» Мак-
сим Коготков. Церемония подписания документа состо-ялась 20 мая в присутствии губернатора Свердловской области Евгения Куйваше-

ва и генерального директора «Трансмашхолдинга» Кирил-
ла Липы.Концессионеру предсто-ит спроектировать и постро-ить в Верхней Пышме трам-вайное депо, которое будет обслуживать по меньшей ме-ре 25 вагонов, проложить на его территории трамвайные пути, а также закупить 11 од-носекционных низкопольных трамваев. Объём инвестиций 

в проект составит около 1,9 млрд рублей.Работы будут финансиро-ваться не только за счёт ин-вестора, но и с привлечени-ем средств государственной корпорации ВЭБ.РФ. На воз-ведение депо даётся один год. Затем в течение 10 лет компания «Верхнепышмин-ский трамвай» будет отве-чать за эксплуатацию марш-рута.

ЗАПУТАЛИСЬ В СРОКАХ. Отдельно также стоит ска-зать о строительстве самой трамвайной линии, а точнее, о сроках его окончания. Этот вопрос интересует многих: ежедневно из Верхней Пыш-мы в Екатеринбург и обратно ездят тысячи людей. Вместе с тем определённости в дате запуска трамвая между двумя городами до сих пор нет.Изначально планирова-лось, что строительство за-вершится осенью 2020 года. Потом дату сдвинули на ко-нец прошлого года, ещё поз-же власти обещали запустить трамвай в I квартале текуще-го года. Ближе к окончанию этого срока, в феврале, жур-налист «Областной газеты» поинтересовался у перво-го заместителя губернатора Свердловской области, экс-мэра Екатеринбурга Алек-
сандра Высокинского, полу-чится ли на сей раз сдать объ-ект к обозначенной дате, и по-лучил ответ, что трамваи нач-нут курсировать между горо-дами лишь в июне. Первый замгубернатора объяснил за-

держку необходимостью изъ-ятия земельных участков и отселения ряда домов, что по-требовало много времени.
Сейчас в департаменте 

информполитики Свердлов-
ской области обозначили но-
вый срок окончания работ – 
III квартал 2021 года. В то же 
время в администрации Ека-
теринбурга, которая отвеча-
ет за строительство участка 
линии, расположенного на 
своей территории, называ-
ют ещё более позднюю дату 
– конец текущего года.В пресс-службе УГМК-Холдинга, структурное под-разделение которого («Инже-нерно-строительный центр УГМК») является генераль-ным подрядчиком строй-ки, не смогли прокомменти-ровать причины очередно-го переноса сроков. В пресс-службе мэрии уральской сто-лицы заверили, что с их сто-роны всё идёт по плану и что никаких новых оснований для срыва сроков нет. То же самое сказали в администра-ции Верхней Пышмы.– Поскольку это цельный 

объект, никакого значения не имеет, когда у нас всё завер-шится, хоть мы и идём чуть-чуть быстрее, чем Екате-ринбург, – рассказала  пресс-секретарь главы ГО Верх-няя Пышма Елена Снедкова. – Пробный пуск линии дей-ствительно запланирован на III квартал, ближе к сентябрю, но это будет ещё не оконча-тельный запуск.Несмотря на сплошную неясность в проекте, реализу-емом с привлечением област-ного и муниципальных бюд-жетов, а также средств УГМК, глава Екатеринбурга Алексей 
Орлов уже озвучил планы по его дальнейшему развитию. На своей странице в Instagram он написал о том, что в даль-нейшем трамвайную линию планируется продлить до Среднеуральска.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

ЛЮДИ НОМЕРА

Алексей Никифоров

Юрий Матвеев

Глава Ирбитского района 
рассказал, почему муници-
палитет, где 70 процентов 
бюджета уходит на образо-
вание, испытывает дефицит 
школ.

  II

Главный тренер «Урала» 
подвёл итоги завершивше-
гося футбольного сезона.
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Начальник Свердловского 
областного клинического 
психоневрологического го-
спиталя для ветеранов войн 
удостоился знака отличия 
«За заслуги перед Свердлов-
ской областью» III степени.
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ПОДПИСАН УКАЗ О ПРИСВОЕНИИ КАМЕНСКУ-УРАЛЬСКОМУ 
ЗВАНИЯ «ГОРОД ТРУДОВОЙ ДОБЛЕСТИ»

Президент России Владимир Путин подписал документ о 
присвоении звания «Город трудовой доблести» ещё 12 го-
родам, среди которых Каменск-Уральский. Свердловская 
область сформировала заявки на присвоение этого звания 
ещё трём городам региона.

Города, заслуживающие этого статуса, были представ-
лены лидеру страны на заседании Российского организа-
ционного комитета «Победа» – об этом «Областная газета» 
писала в прошлом номере.

Заявки на присвоение статуса «Город трудовой добле-
сти» подали ещё три города – Первоуральск, Ирбит и Се-
ров. 20 апреля на заседании правительства Свердловской 
области было решено эти заявки поддержать. Документы, 
подтверждающие трудовой подвиг ещё трёх свердловских 
городов, будут рассматривать в Москве.

СТАЛИ ИЗВЕСТНЫ ПОДРОБНОСТИ О КАНДИДАТАХ 
НА ПОСТ МИНЦИФРЫ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Завершился приём документов от кандидатов на долж-
ность министра цифрового развития и связи Свердловской 
области. В конкурсе примут участие 24 человека.

Как сообщает департамент информполитики Сверд-
ловской области, самому молодому участнику открыто-
го отбора 27 лет, самому старшему – 64. Известно, что 
в списках претендентов на должность значатся 12 со-
трудников коммерческих структур, в том числе АО «СКБ-
Контур» и ПАО «Ростелеком». Ещё 12 человек – предста-
вители организаций государственного сектора. На пост 
министра цифрового развития региона, в частности, пре-
тендует депутат Екатеринбургской гордумы Алексей Хо-
лодарёв.

В РОССИИ ВСТУПИЛ В СИЛУ ЗАКОН ОБ УПРОЩЕНИИ 
ПОЛУЧЕНИЯ НАЛОГОВОГО ВЫЧЕТА ЗА ПОКУПКУ ЖИЛЬЯ

В России упростили правила получения налогового вычета 
в связи с покупкой жилья и уплатой процентов по ипотеке, 
а также по операциям с индивидуальными инвестиционны-
ми счетами (ИИС). Денежные средства вернутся налогопла-
тельщику в срок до 15 дней вместо 30.

Для получения вычета гражданину необходимо заве-
сти личный кабинет на сайте Федеральной налоговой служ-
бы (ФНС). При этом представлять налоговую декларацию и 
подтверждающие документы больше не придётся. Все необ-
ходимые для этого данные ФНС получит непосредственно 
от банков, которые смогут участвовать в этом процессе на 
добровольной основе.

ЕВГЕНИЙ КУЙВАШЕВ ВЫРАЗИЛ СОБОЛЕЗНОВАНИЯ 
В СВЯЗИ С КОНЧИНОЙ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ДИРЕКТОРА КОЛЬЦОВО

20 мая после продолжительной болезни скончался ис-
полнительный директор аэропорта Кольцово Алексей Пи-
скунов. Соболезнования его близким выразил губернатор 
Свердловской области Евгений Куйвашев.

«Все, кто хорошо знал Алексея Борисовича, работал 
с ним, отзывались о нём как о человеке безусловно пре-
данном своему делу, опытном и компетентном руководи-
теле, настоящем лидере, способном вести за собой кол-
лектив. Алексей Борисович Пискунов внёс большой лич-
ный вклад в развитие транспортной отрасли», – переда-
ёт слова губернатора департамент информполитики ре-
гиона.
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ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Д
ЕП

АР
ТА

М
ЕН

Т 
И

Н
Ф

О
РМ

П
О

Л
И

ТИ
КИ

 С
О

Жители Артёмовского засорили новый фонтан. Он проработал две неделиЮлия БАБУШКИНА
От безответственных го-
рожан пострадал фонтан в 
сквере Победы в Артёмов-
ском. Он заработал в нача-
ле мая и настолько полю-
бился жителям, что они 
превратили его в место… 
для купания и мусора. Осенью прошлого года в Артёмовском открылся после благоустройства сквер Побе-ды. Главным его украшением стал новый фонтан из цель-ных гранитных блоков, сде-ланный на заказ одной из мо-сковских компаний. Воду в фонтане пустили в этом году, 1 мая. А на днях она неожидан-но перестала циркулировать. 

Эксперты изучили арт-объект и выяснили: вышло из строя насосное оборудова-ние. А когда слили воду из ча-ши, увидели на дне кучу му-сора – стекло, камни, бутыл-ки и даже предметы личной гигиены (!). Коммунальщи-кам пришлось снимать насо-сы для прочистки. – Да, у нас действитель-но произошла неприятная ситуация, – сказал «Облгазе-те» мэр Артёмовского Кон-
стантин Трофимов. – На устранение засоров потребу-ется несколько дней. До кон-ца этой недели вряд ли запу-стим фонтан. Если что, обра-тимся за помощью к изгото-вителю – гарантийный срок ещё не прошёл. 

Как сообщили наши кол-леги из городской газеты «Егоршинские вести», среди жителей нашлись и те, кто позволил себе искупаться в новом фонтане. Специаль-но для таких «пловцов» мэ-рия установила предупреж-дающие таблички с надпи-сью «Купаться запрещено». Но это не остановило горо-жан. «В фонтане – замкну-тая система циркуляции во-ды. То есть её не сливают, а только доливают по мере не-обходимости. Изначально во-да заливалась чистая – не из речки. Но из-за того, что в фонтане постоянно купают-ся, она мутнеет», – приводит газета слова директора му-ниципального предприятия 

«Жилкомстрой» Андрея Шу-
клина. Интересно, что по периме-тру сквера, в том числе вбли-зи фонтана, установлены ка-меры видеонаблюдения. За-писи с них сейчас изучают в местной администрации, со-общил глава Константин Тро-фимов. Всех, кто «отметился» отсутствием культуры, ждёт профилактическая беседа. Но где гарантия, что ситуация не повторится?! 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

За всё время строительства трамвайной линии называлось 
как минимум пять разных сроков его завершения

По проекту у нового фонтана три водных контура, от центра 
чаши вверх поднимаются струи воды с подсветкой
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45,5 тысячи рублей
составила средняя зарплата 

свердловчан в марте 2021 года

ЦИФРА

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».
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Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455

24 МАЯ – ДЕНЬ СЛАВЯНСКОЙ 
ПИСЬМЕННОСТИ И КУЛЬТУРЫ
Уважаемые жители Свердловской области!

Поздравляю вас с Днём славянской 
письменности и культуры!

В этот день мы вспоминаем ве-
ликих просветителей Кирилла и Ме-
фодия, создавших славянскую азбу-
ку и заложивших основы дальней-
шего развития культуры, традиций 
и духовной общности славянских на-
родов.

Появление письменности стало мощ-
ным импульсом для развития государственности, просвещения, на-
уки, искусства. Языковое единство – самое крепкое, так как оно ос-
новано на общности культурно-исторических кодов, менталитета и 
духовности. Сегодня этот праздник объединяет не только всех жи-
телей нашей многонациональной страны, но и служит укреплению 
дружественных отношений, взаимопонимания и доверия между на-
родами России и других славянских государств. В Свердловской 
области мы отмечаем его многочисленными культурными акциями, 
выставками, концертами.

Дорогие уральцы!
Призываю вас изучать и беречь богатое культурно-

историческое наследие нашей страны, прививать молодому 
поколению любовь и уважение к традиционным духовным цен-
ностям.

Желаю вам здоровья, счастья, благополучия, мира и согласия!
Губернатор 

Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ

Олег Забродин
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В Екатеринбурге, в ЦПКиО имени Маяковского, в конце мая открывается «Общественный огород», где, по уверениям организаторов, любой 
житель уральской столицы сможет бесплатно выращивать цветы, зелень и другие небольшие растения. Идея выглядит интересной – но только 
до тех пор, пока не узнаешь про «вместимость» огорода: оказывается, заниматься там садоводством смогут всего 30-40 человек. 
С учётом того, что население Екатеринбурга – 1,5 млн, получается, что конкурс на место счастливчика – 35 000...

Огород для избранных
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